
CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO –
CONSEA-RIO

EXTRATO DA ATA DA 15ª ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMEN-
TAR E NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2018/2020. 
Aos nove dias do mês de julho de dois mil e dezenove, às 14h40, em primeira convocação, na
sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455 sala 1, o CONSEA-Rio
iniciou sua décima quinta reunião extraordinária  da Gestão 2018 até 2020 para deliberar sobre
a seguinte ORDEM DE TRABALHO: 1) Verificação de presença do quórum; 2) Aprovação da Ata
da AGO de junho; 3) Avaliação das Pré conferências de SAN; 4) V COMSAN; 5) Assuntos gerais.
Estavam presentes na instalação do Plenário as instituições: SMASDH, SMDEI, SMS/VS, SME, SE-
CONSERMA, Rede Carioca de Agricultura Urbana, Agência Social de Talentos – AST, Rede Ecoló-
gica,  Instituto de Nutrição – UERJ, UNEGRO, Movimento de Ressurgência Puri, CEM. 1. - Após
verificação de presença/quórum. 2.-  Houve a Aprovação da Ata da AGO de junho; 3. - Avalia-
ção das Pré conferências - A presidente Susana Padrão (Instituto de Nutrição UERJ) falou sobre
o relatório que está sendo elaborado pelas conselheiras Maria de Lourdes C. Ferreirinha Rodri -
gues e Flávia Milagres Campos (UNIRIO) sobre as questões guia, verificando se foram adequadas
à finalidade e analisando a forma metodológica apresentada. Identificou que há um conjunto
grande de proposições importantes para o debate no trabalho que acontecerá em cada grupo
na discursão dos Eixos. 4. - V COMSAN. - Ficou definido que cada pessoa que desejar ser delega-
do na conferência estadual deverá ter participado pelo menos de uma Pré conferência regional.
Todavia qualquer pessoa poderá participar da Conferência, mas não poderá se candidatar a de-
legados se não cumprir tal requisito. O Consea-RJ solicita o relatório final da 5ª COMSAN até o
dia 15/08, porém o material elaborado nas  Pré Conferências não atende todas as solicitações
feitas pelo documento orientador enviado pelo Consea-RJ já após o início do processo conferen-
cial do município. A conselheira Angelita Nascimento (UNEGRO) relatou que o CONSEA-RJ tam-
bém vem encontrando dificuldades em se organizar para realizar as Pré conferências e que toda
esta situação se dá em virtude de não haver uma direcionamento nacional. O conselheiro Adol-
fo Breder (AST) irá fazer uma planilha em Excel para o final da Conferência com todas as propo-
sições e que a presidente junto com a conselheira Maria de Lourdes C. Ferreirinha (UNIRIO) rea-
lizarão uma filtragem deste documento, organizando as ideias nos seus devidos eixos a fim de
gerar um material que deverá ser trabalhado pelos facilitadores em seus grupos que serão for-
mados pelos participantes na conferência. Cada grupo contará com a presença de dois (2) rela-
tores que trabalharão o aspecto qualitativo. Apresentou a dinâmica de aprovação do Regimento
Interno. Ressaltou a necessidade de ter uma mesa de saudação que contemple a diversidade,
com falas de 03 minutos aos participantes. A Conselheira Maria Bernadete Montesano relatou
que poderá escolher um jovem para participar deste momento e se colocou a disposição como
facilitadora ou relatora para ajudar no dia. A presidente Susana Padrão (Instituto de Nutrição/
UERJ) apresentou a divisão de tarefas entre conselheiros e equipe da Secretaria Executiva. Infor-
mou que a UERJ, através da reitoria, concederá quarenta alimentações grátis para aqueles parti-
cipantes que não possuem condições de pagar e que em relação aos conselheiros e demais par-
ticipantes do evento teriam que definir quantas pessoas participariam da alimentação que deve-
rá ser paga no dia. O pagamento das alimentações ficará a cargo da SMDEI. Lembrou aos partici-
pantes a necessidade de cada um levar um alimento para o lanche coletivo, no período da ma-
nhã. Registrou que contaremos com a presença do Sr. Alexandre da ONG Ânima que levará um
lanche/degustação aos participantes. Apresentou a lista de instituições a serem convidadas, sali-
entando que se algum conselheiro desejasse incluir algum nome deveria procurar a Secretaria
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Executiva. O assistente social Adriano Henrique F. Rodrigues relatou que já convidou as Secreta-
rias afetas ao conselho. A presidente Susana Padrão (Instituto de Nutrição – UERJ) solicitou em-
penho na divulgação do evento. O conselheiro Adolfo Breder (AST), produzirá um vídeo dos tra-
balhos realizados nas Pré conferências e o mesmo será exposto na 5ª COMSAN. 5. - Assuntos
gerais. - A presidente Susana Padrão falou sobre a reunião que participou com a chefia de gabi -
nete da SMASDH, Claúdia Porto. Explicou que a nossa LOSAN, aprovada na Câmara dos Verea-
dores estabelece que o chefe do executivo e que deverá fazer a convocação da conferência mu-
nicipal do CONSEA e que isto se torna desfavorável ao conselho. Em conversa com a assessora
Emília Teixeira (SEC) a mesma sugeriu que o CONSEA-Rio convocasse, pois não havia tempo
hábil para prosseguir a convocação feita pelo Prefeito. Em virtude disto foi realizada toda trami-
tação e saiu hoje, 09/07 no D.O.M a convocação e a comissão organizadora. Então seguimos o
regulamento do Consea-RJ onde os CONSEAS convocam. Neste momento o conselheiro Adolfo
Breder (AST) Leu o artigo X para ciência dos participantes e prosseguiu dizendo que o documen-
to regulador enviado pelo governo do estado solicita que se envie os seguintes documentos:
Carta politica, Ata de eleição dos Delegados, Regulamento e Relatório Final e este o programa
desenvolvido pelo conselheiro Adolfo ajuda bastante na sua redação. Reafirmou que são 43 va-
gas e 2/3 destas são ocupadas pela sociedade civil. Não havendo mais assuntos a tratar a  as-
sembleia encerrou-se às 16h56. Eu, Shirley Francisca de Lima Paula – Assistente (SMASDH), la-
vrei a presente ata, contando com recurso de áudio que vai assinada por mim e pela Presidente
Susana Moreira Padrão, com a aprovação dos conselheiros que assinaram a listagem de presen-
ça na plenária e revisada por quem de direito. Rio de Janeiro, 09 de julho de 2019. Shirley Fran-
cisca de Lima Paula – Assistente (SMASDH). Susana Moreira Padrão. Presidente do CONSEA-Rio.
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